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5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2023 DO DEPARTAMENTO DE DIREITO 

DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS DE VOLTA REDONDA    

 

Aos dezenove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às catorze horas 1 
ocorreu, por meio de videoconferência, via plataforma digital Google Meet, sob a 2 
presidência do professor Carlos Eduardo Cunha Martins Silva, a Segunda Reunião 3 
Ordinária do ano de 2023 do Departamento de Direito do Instituto de Ciências Humanas 4 
e Sociais de Volta Redonda. Participaram da Reunião os seguintes professores em 5 

ordem alfabética: Ana Alice de Carli, Andressa Guimarães Torquato Fernandes Rego, 6 

Carlos Eduardo Cunha Martins Silva, Carolina Lopes de Oliveira, Clarisse Inês de 7 
Oliveira, Josycler Aparecida Arana Santos, Leonardo Costa de Paula, Marcelo de 8 

Carvalho, Marco Aurélio Lagreca Casamasso, Marcus Wagner de Seixas, Quintino 9 
Lopes Castro Tavares, Renata Braga Klevenhusen e Taiguara Libano Soares e Souza. 10 
Ausências justificadas: Tiago Guerreiro Bastos. Professores em licença: Matheus Vidal 11 
Gomes Monteiro e Luiza Alves Chaves. Agradecendo a presença de todos o professor 12 

Carlos Eduardo apresentou o primeiro item da pauta - Aprovação da ata da reunião 13 
anterior; o professor Carlos Eduardo apresentou a pauta e em seguida, perguntou se 14 

haveria alguma manifestação contrária em relação a ata da reunião anterior enviada 15 
previamente via email. Não havendo manifestações contrárias, a ata da 4a Reunião 16 
Ordinária do VDI do ano de 2023 foi colocada em votação e aprovada por 17 

unanimidade. Segundo item da pauta – Saudações à Plenária da chefia e subchefia 18 
eleita; o professor Carlos Eduardo apresentou o assunto e em seguida agradeceu a todos 19 

pelo novo mandato e falou sobre os desafios a serem vencidos nesse próximo período. 20 
Após sua fala a palavra foi dada ao professor Leonardo que igualmente agradeceu o 21 

apoio dos professores do departamento. Terceiro item da pauta – Informes sobre 22 
novos procedimentos a serem adotados nas comunicações e reuniões no VDI; o 23 

professor Carlos Eduardo apresentou o assunto propondo três minutos de fala nas 24 
reuniões do VDI e falou sobre a utilização moderada do WhatsApp para assuntos 25 

institucionais. O professor Leonardo também fez uso da fala para sugerir que os pontos 26 
de pauta das reuniões sejam enviados já com um prévio encaminhamento que se 27 
pretende que conste na ata, caso aprovado, e adiantar a todos de forma transparente e 28 

eficiente o ponto proposto que será colocado a votação com vistas na agilidade da 29 
elaboração das atas e possível extrato de ata. Após a fala dos membros da plenária o 30 

ponto de pauta foi encerrado. Quarto item da pauta – Informe sobre os aprovados nas 31 
seleções simplificadas realizadas no VDI entre 13 e 15/6; o professor Carlos Eduardo 32 

deu informes quanto à quantidade de candidatos aprovados nas seleções simplificadas 33 
bem como o andamento nos processos de contratação.  Quinto item da pauta – 34 
Designação da professora Vanessa de Fátima Terrade como Coordenadora do NPJ; O 35 
professor Carlos apresentou o assunto e em seguida foi sugerido o nome da professora 36 
Vanessa de Fátima Terrade para Coordenadora do NPJ e o nome do professor Quintino 37 

Lopes Castro Tavares para Vice coordenador. Em seguida a indicação dos nomes foi 38 
colocada em votação e aprovada por unanimidade.  Sexto item da pauta – Alteração 39 
do Código da Psicologia Jurídica do VDI 00010 para VPS, a pedido do Departamento 40 
de Psicologia; o professor Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para a 41 
professora Clarisse que informou se tratar de procedimento que já foi efetuado 42 
anteriormente e que, por se tratar de disciplina do curso de psicologia a coordenação 43 
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deste solicitou que o código também fosse do VPS e não do VDI como está momento.  44 
A professora disse ainda que entende ser legítimo o pleito e não vê motivos para que o 45 
curso não atenda a solicitação. Em seguida a alteração do código da disciplina de VDI 46 

para VPS foi colocada em votação e aprovado por unanimidade. Sétimo item da 47 
pauta –  Aprovação do Grupo de Pesquisa Constitucionalismo Digital e Democracia de 48 
iniciativa do Professor Marco Casamasso; o professor Carlos apresentou o assunto e em 49 
seguida, a criação do grupo de pesquisa foi colocada em votação e aprovada por 50 
unanimidade Oitavo item da pauta – Informes dos avanços da Comissão de 51 

Biblioteca, com a possibilidade de assinatura da base de dados da RT. Haverá reunião 52 
online próxima terça, dia 20/06 às 10h, para apresentação da proposta. O convite foi 53 
estendido A TODOS os docentes que ministram aulas nos cursos de Direito em Volta 54 

Redonda, Niterói e Macaé (link da reunião http://meet.google.com/ito-htcy-jxp); o 55 
professor Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para o professor Seixas que 56 
informou sobre a primeira reunião com a superintendente e atualizou a plenária sobre os 57 
assuntos já tratados bem como os próximos passos que serão dados. Nono item da 58 

pauta –  Comunicação de realização de evento promovido pelo Grupo de Pesquisa em 59 
Direitos Humanos, Comunicação e Mídia, com a palestra "A advocacia no séc. XXI", a 60 

ser proferida pela Vice-Presidente da OAB-RJ, Dra. Ana Tereza Basílio, a ocorrer dia 29 61 
de junho às 11h; o professor Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para o 62 
professor Seixas que atualizou a plenária sobre o andamento do evento e solicitou 63 

aprovação para divulgação do evento nos canais oficiais da UFF. Em seguida a 64 
aprovação para divulgação foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 65 

Décimo item da pauta –  Informes da 1ª reunião da Comissão de Trabalhos de Campo 66 

e Visitas Técnicas; o professor Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para o 67 

professor Seixas que informou que a comissão de Trabalho de campo já vem se 68 
reunindo de forma informal em função de não ter sido publicada DTS de nomeação dos 69 

representantes discentes, porém já foi possível iniciar as tratativas para a realização dos 70 
trabalhos e atualizou a plenária sobre os assuntos que estão sendo tratados por esta bem 71 

como os próximos passos a serem tomados depois da nomeação. Décimo primeiro 72 
item da pauta –  Comunicação de participação na XIV Competição da Câmara 73 
Brasileira de Mediação e Arbitragem (CAMARB) a ocorrer de 18 a 21 de outubro de 74 

2023 em São Paulo, com a presença de cerca de 10 alunos integrantes da Equipe (EArb) 75 
e a respectiva inscrição de 4 oradores competidores. (ver 76 

https://camarb.com.br/evento/xiv-competicao-brasileira-de-arbitragem-e-mediacao-77 
empresarial-camarb/); o professor Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para o 78 
professor Seixas que falou sobre o evento para a plenária e solicitou aprovação para se 79 

ausentar nos dias de 18 a 21 de outubro de 2023 para o congresso. Em seguida, o pedido 80 
do professor Seixas foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.  Décimo 81 
segundo item da pauta –  Informe sobre a decisão do colegiado de curso em atribuir 82 
carga extensionista às disciplinas optativas e de Estágio Supervisionado; o professor 83 

Carlos apresentou o assunto e passou a palavra para a professora Clarisse que informou 84 
que o assunto foi debatido e aprovado no colegiado de curso. O assunto foi trazido para 85 
a reunião de departamento a cargo de divulgação e ciência aos docentes. Décimo 86 
terceiro item da pauta –  Inclusão de ponto de pauta para apresentar o relatório da 87 
Progressão da Professora Clarisse Inês de Oliveira; o professor Carlos apresentou o 88 
assunto e passou a palavra para a professora Josycler que representando a Comissão de 89 
Avaliação Docente, informou que, após avaliação do processo, foi emitido parecer 90 

https://camarb.com.br/evento/xiv-competicao-brasileira-de-arbitragem-e-mediacao-empresarial-camarb/
https://camarb.com.br/evento/xiv-competicao-brasileira-de-arbitragem-e-mediacao-empresarial-camarb/
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favorável à aprovação da Progressão Funcional da professora Clarisse Inês de Oliveira 91 
de Professora Adjunta C2 para Professora Adjunta C3 e leu o parecer aos membros da 92 
plenária departamental. Não havendo manifestações contrárias, o parecer e a 93 

Progressão Funcional da professora Clarisse Inês de Oliveira de Professora Adjunta 94 
C2 para Professora Adjunta C3 foram colocados em votação e aprovados por 95 
unanimidade. Décimo quarto item da pauta – Alocação de vaga extra do programa 96 
de monitoria do VDI de 2023; o professor Carlos apresentou o assunto e passou a 97 
palavra para a professora Vanessa que falou que o departamento possui agora 23 vagas 98 

para o programa de monitoria. Com isso será necessário abrir processo seletivo para 99 
preencher esta vaga extra. Após debate, a plenária votou e aprovou por unanimidade a 100 
vaga para o projeto de Direito Ambiental. O professor Seixas sugeriu reavaliar os 101 

critérios adotados pelo departamento para os próximos projetos de monitoria. O assunto 102 
será abordado novamente. Décimo quinto item da pauta – Assuntos gerais; O 103 
professor Wagner Seixas informou sobre renúncia da função de coordenador pró 104 
tempore da Pós. Trata-se de decisão unilateral. O professor Quintino informa que vai 105 

passar o link dos pedidos das horas complementares de 2023 a todos os professores. Em 106 
seguida, sugeriu que os processos de seleção simplificada passem a contar com 107 

filmagem das aulas a título de resguardar a lisura do processo. O professor Carlos 108 
informou que o Colegiado de unidade se reunirá no próximo dia 22 e que estão pautados 109 
os seguintes assuntos: renúncia do professor Seixas da Pós, mudança na coordenação do 110 

NPJ e proposta de mudança no Regimento interno do colegiado de curso em relação a 111 
suplência de vagas no colegiado. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 112 

quinze horas e trinta e seis minutos e eu, Neidiana da Silva Machado, lavrei a presente 113 

Ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo Chefe do Departamento de 114 

Direito e Presidente da Departamental do VDI, professor Carlos Eduardo Cunha 115 
Martins Silva. 116 
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